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        目前六年制藥學系的課程走到了第四年上學期，我謹代表陽明藥學系的師生，感謝
校內外老師、臨床藥師和業界先進們鼎力協助教學和捐贈教學儀器(藝斯高生技)，本系
學生方得以修習133必修學分。今年6月中，第一屆藥學生完成3年的課業；7月下旬，參
加國家藥師第一階段考試，通過率接近8成，算是驗收學生們學習的成效！明年1月底，
第一屆藥學生會分別到6家教學合作醫院的藥學(劑)部，開始640小時的藥學專業實習。
非常謝謝校方的協助和許中強博士的支持，本系東雅惠老師、姜紹青老師、胡德民老師
和系辦的合作，更感謝各教學合作醫院藥學(劑)部參與多次協調會議和指導，幫忙規劃
藥學專業實習的「首發」。今年12月28日，本系將為第一屆藥學生舉行授袍典禮，邀請
藥學先進和本系教師為學生們授袍，鼓勵並訓勉學生，珍惜醫院實習的機會！ 

 

        陽明大學的教育方針是教學與研究並重。除了上課，更鼓勵大學部的學生參加老師
的研究。因為許中強博士的捐贈，連續3年的暑假，本系教師得以帶領學生出國參加國
際研討會，參加的學生利用口頭或海報展現實驗室的研究成果，擴展國際視野。藥學系
規劃多元教學，今年參訪健喬信元集團，學生們方能初步了解藥廠的運作模式。參訪結
束後，感謝林智暉董事長提供本系設立「藥師科學家」獎助學金，鼓勵陽明藥學生從事
藥學研究和國際交流。今年暑假，本系首次和日本九州大學進行交換學生的活動，交換
生參與對方大學教師的研究室。非常感謝當地僑領羅世雄先生慷慨提供住宿和Hamase等
4位教授細心的指導，讓學生們了解做研究的精神和態度，增加學生對科學的興趣和熱
忱。 

        為了提升藥學系的研究量能，本系教師皆合聘于生藥研究所、藥理學研究所、公共
衛生研究所和衛生福利研究所，滿玉在此一併謝謝各位所長和所上教師們的大力支持。
依教育部規定，新設立學系需有第3年的教學，方可申請研究所之設立。今年初，本系
全體教師以團隊合作的方式，規劃藥學系碩士班，並且送交教育部；申請過程中發生一
個小小的插曲—因為本校同時申請成立藥學系碩士班和長照碩士學位學程，我代表參加
抽籤，結果是藥學系碩士班排在第二順位，實著擔心好一陣子。還要感謝郭旭崧校長和
康照洲副校長的大力支持，校內師長的鼓勵，周穎政教務長更是為了藥學系碩士班的名
額，規劃plan A, B, ...。終於在7月下旬收到教育部公文，大家才鬆了一口氣。至今本系
已經完成第一屆碩士生的甄試，109學年將迎接這些生力軍，加上業界(生脈生技)捐贈的
研究儀器，真的是為本系的研究再添兩把火，守仁樓7樓將更為熱鬧！ 

 

        一年的時間一溜煙就過去了，除了感謝還是感謝，謝謝大家的協助和鼓勵，藥學系
的老師們得以在完善的環境從事教學研究，藥學生有豐富多元的學習環境，未來請各位
先進繼續支持和指導!   在此歲末之際，我謹代表藥學系的師生，祝大家 

 

闔家平安，事事順心！     

     林滿玉于2019年12月 

        今年(2019)秋季開學後，陽明六年制藥學系已有4屆
的學生，來守仁樓1樓系學會和7樓系辦的學生更熱絡了！
同時本系增加2位新進教師，陳惠亭副教授(藥物化學)和

廖曉偉助理教授(藥物分析)，讓本系教師陣容更為完整！                                             

感恩的季節 


